



Idylle am Hohenstaufen

Erwin Abler

Unsere Hauptfachwarte: wieder gewählt

## Wichtige Säulen unseres Vereins

Von Tanja Waidmann und Erwin Abler M.A.

Laut Satzung kann der Gesamtvorstand für wichtige Aufgabengebiete Hauptfachwarte wählen. Die Aufgaben des Hauptfachwartes für die Jugendarbeit nimmt die Hauptjugendwartin wahr.

Bei der Größe unseres Vereines und seiner enormen Bandbreite an Zielen und Aufgaben haben die Hauptfachwarte eine herausragende Stellung und bedeutende Ehrenämter inne. Sie sind qualifizierte und erfahrene Fachleute ihrer jeweiligen Ressorts und damit in ihren Bereichen zentrale Ansprechpartner. Ihre Funktionen spiegeln sich vielfach in entsprechenden Ämtern auf Gau- und Ortsgruppenebene wider. Kraft Satzung sind die Hauptfachwarte Mitglieder des Hauptausschusses und auch auf diese Weise an bestimmten Positionen unseres Vereines aktiv. Für diesen verantwortungsvollen Einsatz gebührt ihnen große Anerkennung und herzlicher Dank.

Im November 2021 wurden die Hauptfachwarte wieder neu gewählt – ein schöner Anlass, diese im Folgenden in Form eines Überblicks mit ihren Aufgabengebieten zu präsentieren und damit zugleich die gewaltige Aufgabenvielfalt unseres Vereines zu dokumentieren; aktuelle Kontaktdaten finden sich unter [albverein.net/hauptfachwarte/](http://albverein.net/hauptfachwarte/).

Einige Positionen sind derzeit vakant – so der Hauptfachwart Südost für Wege & Karten und der Naturbeauftragte Nord.

Die Hauptfachwarte für Wege & Karten betreuen die Gauwegmeister in ihrem Bereich und sind Ansprechpartner für alle Fragen, die die Wegearbeit betreffen.

**Michael Burkhardt** ist der Hauptfachwart Nord für Wege & Karten (und Mitglied im Gesamtvorstand; Bild 1, rechts), **Gerhard Stolz** hat diese Position für die Region Südwest inne (Bild 1, Mitte). Dazu gibt es mit **Reinhard Klemp** einen Hauptfachwart für Digitale Wegeverwaltung; er kümmert sich um die digitale Betreuung und Verwaltung der Wanderwege des Schwäbischen Albvereines (Bild 1, links).

Die Naturbeauftragten sind für die Beratung und Betreuung der Gaunaturwarte zuständig. Sie vertreten den Schwäbischen Albverein zusammen mit ihren Kollegen in allen Fragen des Naturschutzes. Für den Bereich Mitte übernimmt **Dr. Wolfgang Wohnhas** diese Aufgaben (Bild 2), für den Süden ist **Manfred Hagen** aktiv (Bild 3).

In der Albvereinsstruktur stehen zwischen dem Präsidium und den Gauen die Hauptfachwarte für die jeweiligen Fachbereiche. Anstelle eines Hauptwanderwarts ist für den Bereich Wandern wie in den Blättern schon vorgestellt seit nunmehr sechs Jahren der Arbeitskreis Wandern eingesetzt. Dem Arbeitskreis gehören neben Präsident Dr. Rauchfuß fünf Mitglieder und Karin Kunz von der Hauptgeschäftsstelle an. Sie haben sich folgende Aufgaben auf die Fahnen geschrieben: Entwicklung zukunftsfähiger Projekte und Stra-



1

Eva Walter



2



3



4



5

Steffi Kraetschmer



6



7



8

Wilhelm Böiser



9

tegien wie z.B. Veranstaltungskonzepte oder auch der Wanderführerpool, Unterstützung der Ortsgruppen und Gaue bei Fragen rund ums Wandern, Erstellen von Publikationen und Veranstaltungsprogrammen wie z.B. Wandern +plus+ oder Ü30-Wandern, Wanderberatung z.B. am Infostand bei der CMT oder auf Anfrage per Mail oder Telefon. Die weiteren Mitglieder des AK sind: **Regine Erb, Manfred Goller, Erich Haas, Peter Herrmann** und **Wolfgang Kirchner**.

Die Hauptjugendwartin **Lorena Hägele** ist Ansprechpartnerin für alle Fragen der Jugendarbeit im Schwäbischen Albverein. Sie betreut die Jugendgeschäftsstelle und ist Mitglied im Gesamtvorstand (Bild 4).

**Andrea Friedel** ist als Hauptfachwartin für Familien für die Familienarbeit im Schwäbischen Albverein zuständig (Bild 5).

**Wolfgang Würth**, der Hauptfachwart für Bauten, kümmert sich um alle bauliche Maßnahmen an den Wanderheimen, Aussichtstürmen und sonstigen Gebäuden des Schwäbischen Albvereins (Bild 6).

Der Vorsitzende des Kulturrates **Manfred Stingel** ist für die gesamte Kulturarbeit in Schwäbischen Albverein zuständig. Unter anderem sind dies die Bereiche Fahنشwingen, Volkstanz, Mundart, Traditions- und Volkstanzmusik, historische Instrumente, Bodendenkmäler und internationale Folklore. Er betreut auch das Schwäbische Kulturarchiv im Haus der Volkskunst. Gleichzeitig ist er Mitglied im Gesamtvorstand. Die Mitarbeiter des Kulturrates finden Sie unter [www.schwaben-kultur.de](http://www.schwaben-kultur.de) (Bild 7).

**Roland Luther**, der Sonderbeauftragte des Präsidenten, ist Kontaktperson für alle Fragen bezüglich der Ortsgruppen und Gaue und nimmt sich Sonderaufgaben an (Bild 8).

Der Hauptfachwart für Internet – **Dieter Weiß** – ist Ansprechpartner für die Fragen bezüglich des Internets im Zusammenhang mit dem Albverein (Bild 9).

Sie alle verfügen über einen wunderbaren Erfahrungsschatz, mit dem sie sich engagiert in das Vereinsgeschehen einbringen – zum Wohle von uns allen. 🍷